

Libro patético

700949

■ "Con los ojos cargados de sueno, en esta fría mañana de julio, me he sentido a escribir estas reflexiones que bullen en mi cabeza después de terminar de leer, a las 12:30 hrs. de la madrugada, un libro apasionante que me ha dejado en los labios el sabor amargo de los malos recuerdos y en la mente la visión maravillosa de haber escapado a una vida de penitencia... No soy un critico literario y desdenoso, por desgracia, las exquisiteces del lenguaje que emplean los eruditos, pero al leer, se vibrará ante el sentimiento profundo y me conmoverá con el dolor, la amargura o el drama humano cuando lo veo expresado con autenticidad, con honesta y casi humilde rebeldía. Ningún hombre puede dejar de sentirse tentado en lo íntimo de su alma al encontrarse con sus propias experiencias, con sus propias angustias, impresas en lejas de moho, y eso es lo que me ha ocurrido al leer el libro "Los que no se fueron" del escritor Guillermo Olate Uribe.

A través de sus páginas he ido reviviendo paso a paso el largo camino que recorrimos tantos miles de chilenos en los nefastos días del gobierno marxista. Varias veces he debido cerrar los ojos porque "sintí", volví a vivir la humillante sensación de "estar perdido en una "caja", esperando que me vendieran un trozo de leche o un pedazo chino, congelado; he aparecido nítida en mi retina la violón triste de aquellas barbudas farindillas callejeras de bravucones flojos condenados flameando insolentes al trapo rojo; he vuelto a oír el lenguaje seco de los muchachones de largas y justas cabelleras prepotentes en los microbuses y obligándome a echarles el paso en las veredas; he saboreado otra vez el asco de picante de las bombas litomógenas rebocando sobre la calzada de la calle Alameda a fines de 1972 y mi pecho se ha estremecido de dolor como cuando recibí una pedrada junto al Café Hatchi, que ahora, tres años después, visto distintamente, con alegría de vivir, sin sobrenitos, junto a mis amigos y a los desconocidos amables.. Las imágenes se van, abro los ojos y algo leyendo en la quieta noche nocturna, bajo el acogedor silencio de la madrugada, un respi-

to que vivía Chile bajo la escalada marxista y que el autor describe con terrible crudura, como si lo que vivió así lo llevara, como un puñal, hundido en la entraña y en la médula...

Opala leyeron este libro nuestros detractores en el extranjero. Quizás así, con este testimonio genuinamente chileno, libre de todo amaneramiento, escrito con valor, que nos muestra tal como somos, en que parece alumbrarse el verdadero hombre de esta patria, acostumbrado a librar cualquier batalla, a entrecerrar el cebo cuando se le ofenda y a tender la mano al amigo, aprenderlos a conocernos mejor y podrían entender por qué nos deshicimos de un gobierno que intentaron imponernos algunas ambiciones al servicio del marxismo internacional manejado por rusos y cubanos..

Este libro emocionante es casi como una pintura, como un cuadro que muestra en las palabras de sus páginas, con sinceridad desarmada y profunda, una época dolorosa de la vida de muchas de nosotros, que se quedó atrás, por inservible, pero que no debemos olvidar. Allí están nuestras calles coloniales, el olor a tierra húmeda, a resuello de cabalgaduras, el viento helado de los ejes cordilleranos y la imagen inolvidable del chileno que con terquedad

implacable destrozará cualquier cadena que intenten colgar sobre el terruño amado...

"Los que no se fueron", por valiente, altanero sobre mi estante, pendurado con respeto como un díptico, ocupando un lugar de privilegio justo a otros recuerdos muy queridos que se han ido aliviando a lo largo de toda una vida,

Armando Díaz Jara,
Integrante Liga Nacional
Pro-patria".



Libro patético [artículo] Armando Díaz Jaña.

Libros y documentos

AUTORÍA

Díaz Jaña, Armando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro patético [artículo] Armando Díaz Jaña.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)